

由良町少年議会

會議録

令和7年2月16日（日）開会
令和7年2月16日（日）閉会

由 良 町

由良町教育委員会

由良町 少年議会 (令和7年2月16日)





山名 実 町長



寒川 正美 教育長

由良町少年議会 会議録 目次

議事日程	1
出席議員	1
由良町の出席者	2
由良町議会の出席者	2
開会及び開議の宣告	3
会期の決定について	3
町長あいさつ	4
町議會議長	4
出席者の紹介	5
一般質問	7
岡 孝之輔 議員	7
里村 優奈 議員	10
岩崎 栄人 議員	11
小山 夏生 議員	13
高橋 柚希 議員	15
岩崎 菜々花 議員	16

大井 結暖	議員	18
中野 梨央	議員	19
山本 夢乃	議員	21
寺嶋 彩那	議員	22
山下 桜	議員	24
安達 颯柊	議員	26
池本 左近	議員	27
中野 漣	議員	28
濱田 隆成	議員	30
町長あいさつ		32
閉会の宣告		33
参考資料		
質問通告一覧表		34

由良町少年議会

議事日程

令和7年2月16日（日）午前9時開会

- 1 開会 （開会宣言 少年議長）
 - 2 町長挨拶
 - 3 町議会議長挨拶
 - 4 執行部等の紹介
 - 5 一般質問
 - 6 町長挨拶
 - 7 閉会（閉会宣言 少年副議長）
- * 議事の進行 前半：少年議長 後半：少年副議長
* 閉会後 記念撮影

出席議員（15名）

和歌山工業高等専門学校	2年	岡 孝之輔	議員
桐蔭高等学校	2年	里村 優奈	議員
耐久高等学校	2年	岩崎 栄人	議員
南部高等学校	2年	小山 夏生	議員
日高高等学校	2年	高橋 柚希	議員
由良中学校	3年	岩崎 菜々花	議員
由良中学校	3年	大井 結暖	議員
由良中学校	3年	中野 梨央	議員
由良中学校	3年	山本 夢乃	議員
由良中学校	2年	寺嶋 彩那	議員
由良中学校	1年	山下 桜	議員
由良小学校	6年	安達 麻絃	議員
由良小学校	6年	池本 左近	議員
由良小学校	6年	中野 漣	議員
由良小学校	6年	濱田 隆成	議員

由良町の出席者

山名 実	町 長	中井 寛	副 町 長
寒川 正美	教 育 長	瀬戸 直樹	総務政策課長
中川 武	地域整備課長（参事）	岡崎 誠一	産業振興課長（参事）
山本 恵子	会計管理者	松下 利幸	税務課長
上田 晃弘	上下水道課長	坂本 忠司	住民福祉課長
平林 大輔	教育課長		

由良町議会の出席者

玉置 一郎	議 長	三上 幸夫	副 議 長
-------	-----	-------	-------

由良町少年議会 会議録

【開会及び開議の宣告】 午前9時

- （山下 議長）皆さん、おはようございます。
- （山下 議長）ただいまから「由良町少年議会」を開会し、直ちに本日の会議を開きます。
- （山下 議長）本日の少年議会の議長を務めさせていただきます、由良中学校1年生の山下桜です。よろしくお願ひします。
- （寺嶋 副議長）副議長を務めさせていただきます、由良中学校2年生の 寺嶋 彩那です。
よろしくお願ひします。

【会期の決定について】

- （山下 議長）初めに、会期の決定を議題とします。
お諮りします。
- 「由良町少年議会」の会期は、本日1日としたいと思いますが、これに御異議ありませんか。
(「異議なし」と呼ぶ者あり)
- （山下 議長）異議なしと認めます。よって、会期は本日1日と決定しました。

【町長あいさつ】

○ (山下 議長) 続きまして、町長から挨拶の申し出がありましたので許可します。山名町長、お願いします。

～山名町長　とうだん　登壇～

○ (山名 町長)

みなさんおはようございます。本日は少年議会を開会していただき誠にありがとうございます。今日は皆さんからの質問にお答えさせていただきますので、よろしくお願いいたします。

【町議会議長あいさつ】

○ (山下 議長) 次に、由良町議会議長から、挨拶の申し出がありましたので、許可します。玉置議長、お願いします。

～玉置由良町議会議長　とうだん　登壇～

○ (玉置 由良町議会議長)

みなさんおはようございます。由良町議会を代表いたしまして一言、御挨拶申し上げます。由良町少年議会議員の皆さん、今、大変緊張していると思いますが、私たち由良町議会議員もいつもこの場所で町長はじめ執行部の方々と論戦をしています。まず、基本は大きな声でゆっくりと話してください。由良町の今後の将来を皆さんのが担っていきます。25歳以上になれば由良町議会議員としてこの場所に立つ権利が生まれます。今日は将来のための練習試合と思って皆さんの声をしっかりと届けてください。

【執行部等の紹介】

- （山下 議長）ここで、本日出席の執行部職員の紹介を、中井副町長にお願いします。
- （中井 副町長）皆さん、おはようございます。副町長の中井と申します。どうぞよろしくお願いします。それでは、出席者の紹介をさせていただきます。先ほど、ご挨拶をいたしました、由良町の最高責任者でございます山名町長です。
- （山名 町長）よろしくお願ひいたします。
- （中井 副町長）次に学校教育や社会教育など教育行政に関する事務の責任者でございます、寒川教育長です。
- （寒川 教育長）よろしくお願ひします。
- （中井 副町長）本日は由良町議会を代表して議長および副議長にご出席をいただきております。先ほどご挨拶をいただきました玉置議長です。
- （玉置 議長）よろしくお願ひします。
- （中井 副町長）続きまして三上副議長です。
- （三上 副議長）三上です。今日はいつもと反対側にいますので緊張しています。よろしくお願いします。
- （中井 副町長）次に町の組織を代表している職員を紹介いたします。まず、皆さんから見て左側になります。町の組織運営の中心となる総務政策課の瀬戸課長です。
- （瀬戸 総務政策課長）よろしくお願ひします。

【執行部等の紹介】

- （中井 副町長）次に、町のお金を管理している山本会計管理者です。
- （山本 会計管理者）よろしくお願ひします。
- （中井 副町長）次に、道路などの整備を主に担当している地域整備課の中川参事です。
- （中川 地域整備課参事）よろしくお願ひします。
- （中井 副町長）次に観光や農業、漁業などの振興を担当する産業振興課の岡崎参事です。
- （岡崎 産業振興課参事）よろしくお願ひします。
- （中井 副町長）次に皆さんから見て右側になります。学校教育や社会教育など教育行政に関する事務を担当しています教育委員会の平林課長です。
- （平林 教育課長）よろしくお願ひします。皆さん頑張ってください。
- （中井 副町長）次に町の税金を担当している税務課の松下課長です。
- （松下 税務課長）よろしくお願ひいたします。
- （中井 副町長）次に町の上下水道を担当している上下水道課の上田課長です。
- （上田 上下水道課長）よろしくお願ひします。
- （中井 副町長）次に高齢者や体の不自由な方の福祉、町内のゴミ処理、予防接種など担当している住民福祉課の坂本課長です。
- （坂本 住民福祉課長）よろしくお願ひします。

【執行部等の紹介】

- （中井 副町長）最後に皆さんから見て中央になります。由良町議会の事務を担当している加辻議会事務局長です。
- （加辻 議会事務局長）よろしくお願ひします。
- （中井 副町長）以上で出席者の紹介を終わらせていただきます。

【一般質問】

- （山下 議長）それでは、これより一般質問を行います。質問は通告書に記載してある順に行います。
質問する議員は、登壇して、はっきりと皆さんに聴こえるように元気よくお願ひします。また、答弁も明確にお願いいたします。

（山下 議長）それでは、1番、和歌山工業高等専門学校の岡 孝之輔 議員です。登壇して、質問をお願いします。

岡 孝之輔 議員 登壇

（岡 孝之輔 議員） 「子どもの遊び場について」

私は、子供の遊び場について要望したいことがあります。私達、少年議員はこれまで町内だけではなく、県内では海南市のノビノスや有田川町の ALEC、東京都の宮下パークや芝公園といった公園や施設を視察してきました。町外の公園や施設は充実しております、そこが人々の居場所となっていま

した。視察した場所と比べると由良町は少しさびしいように感じます。もちろん、由良町に他の市や東京にあるような広い施設を新たに建てるのは厳しいと思います。しかし、由良町には廃園となつた保育所があります。その跡地を利用して子供の遊び場を作つて欲しいです。

まず、中央保育所についてですが、町が旧中央保育所の跡地を公園にする計画だという話を聞きました。そこで、その公園はボールが使えるような施設にするべきだと思います。由良町には小さな公園はありますが、ボールが自由にいつでも使えるような広い場所は無いと思います。東京の宮下パークでは料金はかかりますが、砂をコート全面に敷きビーチバレーやビーチサッカーができるようゴールやネットが置かれていました。計画中の公園にも自由に使えるゴールやネットを置き、電車が近くを走るので高い柵や網をはればいいのではないでしょうか。

次に旧白崎保育所跡地についてです。現在、日本のスポーツ界ではバスケやスケートボードで世界的に活躍する人が多く、中学生や高校生の間でも大変な人気となっています。そこで、白崎保育所跡地にコンクリートをはつて、バスケやスケートボードをできる施設を作ることを要望します。東京の宮下パークではスケートボード場がありボードやヘルメットなど道具も貸し出され多くの若者が楽しんでいました。由良町でもスケートボードをしている子を見かけます。公共の施設や道路ではできないのが現状です。ぜひ、白崎保育所跡地にコンクリートをはり、スケートボードができる場所にして欲しいのです。又、ある程度の広さはあるのでバスケットボールのゴールを置き、バスケットボールもできるようにすれば中高生が十分楽しめる施設になると思います。

これらの施設を造れば、今、町に住んでいる学生だけでなく、他の町の若い人や由良に帰省してくる若い人も楽しめる場所になると思います。保育所跡地を利用した子どもの遊び場を要望します。

(山下 議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(山名町長)

岡議員の『子どもの遊び場について』という御質問にお答えします。

以前、由良町内には、中央保育所、白崎保育所、衣奈保育所の3つの保育所がありましたが、平成26年3月31日に、現在のゆらこども園の設置に伴い、いずれも廃園となりました。廃園となつた保育所の跡地利活用は、町としても、課題の一つであり、有効に利活用していきたいと考えています。

議員が言われたとおり、中央保育所の跡地には、公園整備を計画しています。既に、保育所の建物などの撤去は完了しており、令和7年度中の完成に向け、取り組んでいきます。幼児から高齢者まで幅広い世代の方が、くつろいで頂ける公園を考えています。一方で、JRの線路に隣接した立地ですので、御要望いただいたようなボール遊びは、安全面から、お控えいただくよう、お願いしたいと考えています。

次に、白崎保育所の跡地利用につきましては、今のところ、具体的な活用方法は決まっていません。バスケットボールやスケートボードができるような施設整備の御要望は、今後、実現できるかどうかを検討していきたいと思います。

また、衣奈保育所の跡地につきましては、町内の事業者が、福祉事業所として活用いただいていることを併せてお伝えさせていただきます。

(山下 議長) 以上で、和歌山工業高等専門学校の岡 孝之輔 議員の質問を終わります。

(山下 議長) 次は、2番、桐蔭高等学校の里村 優奈 議員です。登壇して質問をお願いします。

里村 優奈 議員 登壇

(里村 優奈 議員) 「通学路等への街灯の設置について」

私は町にもっと多くの街灯を設置することを要望します。

一つ目は通学路への街灯の設置です。私は通学に駅まで自転車を使います。下校時はすでに暗くなっていることが多く、自転車のライトをつけても自分の前を行く人や前から来る人が見えず危険を感じることがよくあります。以前に前から来る人が見えず、近くになってから気づき、衝突しかけるという危険な経験をしました。私以外の高校生もきっと同じような経験が少なからずあると思います。駅までの道路の暗い場所に街灯があれば、このような危険は少なくなると思いますので、

街灯の設置を要望します。

二つ目は、人通りの多い場所や足場の悪い場所への街灯の設置です。最近は夜間にウォーキングやランニングをしている人を良く見かけます。私自身も夜間にランニングをすることがあります。私の経験ですが、夜間になると街灯が少なく足場が見えない場所がたくさんあります。私も足場が悪い場所で暗くて見えづつまずきました。由良町には高齢者も多いので街灯が少ないと事故やケガにつながる恐れがあります。

以上のことから、私は夜間に危険から町の人々を守り、安全に活動ができるように町にもっとたくさん街灯を設置することを要望します。

(山下 議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(山名 町長)

里村議員の『通学路等への街灯の設置について』という御質問にお答えします。

町としましては、夜間、暗くて危険な箇所や災害が発生した際に、安全に避難場所まで避難できるよう、避難路への街灯設置に取り組んでいます。街灯の設置は、各地区の区長さんをはじめ、地域の皆さんにも御意見をいただきながら、順次、対応させていただいているところですが、明かりが必要となる箇所も多く、対応できていないところもあるかもしれません。限られた予算を有効に活用し、夜間、通行する方々の安全を確保していきたいと考えています。

しかしながら、設置場所については、街灯の光により、農作物の育成を阻害する場合などがあるため、設置を行えない場合もあります。今後とも、地区と町で相談して街灯（防犯灯）の設置をしていきたいと思います。今、議員が言われた駅までの危険な箇所については、早速現場を確認しています。情報の御提供ありがとうございます。

また、夜間、お出かけの際などは、懐中電灯などのライトの持参、点灯や反射材等の着用により、交通安全に御協力をお願いします。

(山下 議長) 以上で、桐蔭高等学校の里村 優奈 議員の質問を終わります。

(山下 議長) 次は、3番、耐久高等学校の岩崎 栄人 議員です。登壇して質問をお願いします。

岩崎 栄人 議員 登壇

(岩崎 栄人 議員) 「JR 紀伊由良駅について」

今、由良町では、まちづくり協議会でJR 紀伊由良駅周辺の再整備について協議しており、少年議員に対して意見を求められました。そこで、私は由良駅について提案したいと思います。

近年、由良町の人口は減少が続いていると、少子高齢化が問題となっています。一方で、由良町に来て下さる観光客はSNSなどの影響もあり増加しているのではないかと感じます。YouTubeなどで白崎海洋公園や「しらしお」などが紹介されているのを見たことがあります。そこで由良町に来てくれた観光客が快適に過ごせるように由良駅にレンタカーなどのサービスと空調のついた待合室の設置を提案します。

一つ目のレンタカーなどのサービスは、電車で来て下さった観光客の交通手段を増やす目的です。レンタカーの他にバイクやレンタサイクルの設置も有効ではないでしょうか。車で観光に来る人が多いと思いますが、電車が好きな人が多いのも事実です。

二つ目は空調のついた待合室です。まちづくり協議会では駅に図書館機能をもたせる提案があがっています。県内研修で湯浅町のえき蔵を訪問しましたが、図書館の利用率は低いと私は感じました。テスト期間などは学生の利用者が多いですが、平日はあまり利用されていないようです。由良町も同じになると思います。それなら、電車を待つ間に快適に過ごせる空調のついた待合室が良いのではないかでしょうか。車に乗らなくなった高齢者にも優しい環境になると思います。

以上のことから、私は由良駅にレンタカーなどのサービスと空調のついた待合室の設置を提案します。

(山下 議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(山名 町長)

岩崎 栄人議員の『JR紀伊由良駅について』という御質問にお答えします。

かねてより、JR紀伊由良駅周辺には、様々な課題があることを承知しております。令和5年度

には、駅周辺の再整備が必要との考え方から、駅周辺が抱える課題や求められる役割、理想的な駅機能などについて、地域の皆さんとともに考えるシンポジウムを、和歌山大学の御支援をいただきながら開催しました。本日、御出席の岡議員、里村議員にも御協力をいただき、若者の目線の御意見やアイデアを頂戴したところです。その後、駅周辺の活性化に取り組まれている先進地事例を学ぶワークショップを4回開催しました。その中で出た御意見やアイデアをより深めるため、地域住民や事業者の皆さんによる「由良町駅まちづくり協議会」を設置したところです。

議員が言われます、レンタカーなどのサービスや快適な待合室の設置など、駅に求められる機能や役割について、先ほど申し上げました協議会において、様々な検討を進めていただいているところですが、同様の御意見が出されているとも伺っています。来月には、協議会から町に対し、検討結果を踏まえた、再整備の基本構想（案）が答申される予定となっております。その後、改めて、皆さん方にもお示ししたいと考えていますが、特に、議員が要望されました快適な待合室は必要であると私も考えております。なお、レンタカーのサービスにつきましては、既に現在も、駅近くの地域の事業者さんが対応されていますことをお伝えしておきます。

（山下 議長）以上で、耐久高等学校の岩崎 栄人 議員の質問を終わります。

（山下 議長）次は、4番、南部高等学校の小山 夏生 議員です。登壇して質問をお願いします。

小山 夏生 議員 登壇

（小山 夏生 議員） 「駅周辺の活性化について」

私は、由良駅周辺の活性化について提案したいことがあります。

私は、普段電車で通学していますが、今の由良駅周辺はお世辞にもにぎわっているとは言えない

状況だと考えています。これまでの少年議員の研修で訪れた、にぎわいのある市町では駅周辺が栄えていることを学びました。私は駅周辺を活性化させるために必要なモノはカフェなどの屋内でゆっくりできるスペースだと考えました。町を活性化させるためには、まず人を呼ぶことだと思うので、日高郡には無いスターバックスなどを呼ぶことにより電車を利用する人、保護者などの駅まで送迎をする人、又は電車には乗らなくても車で移動する人が利用してくれるのではないかと思う。

由良町ではまちづくり協議会で駅周辺の開発を話し合っていると聞いています。普段、駅を利用している高校生である私の意見として駅周辺の活性化のためにカフェを作ることを提案します。

(山下 議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(山名 町長)

小山議員の『駅周辺の活性化について』という御質問にお答えします。
先ほどの岩崎議員への回答と重複するところもありますが、私も、駅周辺の活性化を図っていきたいという想いは、小山議員と同じです。駅周辺の活性化には、電車を利用する以外の目的が必ず必要になってくると考えています。協議会におきましても、子育てや商業といった機能についても検討をいただいているところであります。駅周辺が新たな賑わいを創出する拠点となるよう、整備していくたいと考えています。ご提案いただいたカフェについても検討していきます。貴重なアイデアを出していただき、ありがとうございます。

(山下 議長) 以上で、南部高等学校の小山 夏生 議員の質問を終わります。

(山下 議長) 次は、5番、日高高等学校の高橋 柚希 議員です。登壇して質問をお願いします。

高橋 柚希 議員 登壇

(高橋 柚希 議員) 「釣り大会の開催を」

私は海に面した由良町の良さをPRするために釣り大会の開催を提案します。

みなさんもご存じの通り、由良町は紀伊水道に面した素晴らしい由良湾があります。由良町には多くの釣り客がきます。土日には町内の漁港や堤防は他府県からの釣り客で大変にぎわっています。この利点をいかして釣り大会を実施するはどうでしょうか。

釣りは年代を問わず好きな人がいて、きっと多くの参加者が集まると思います。由良に釣りに来たことが無い人にも、大会を通して由良町に興味をもってもらう機会になると思います。リピーターになってくれるかもしれません。11月16日に美浜町ではダイワエギングパーティ in 和歌山大会が開催されました。由良町も70周年なので話題になるのではないでしょうか。

以上の事から、私は由良町の自然をいかした釣り大会を開催することを提案します。

(山下 議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(山名 町長)

高橋議員の『釣り大会の開催を』という御質問にお答えします。

由良町は、全国の釣りファンに愛される釣りのスポットです。テレビや映画などでも活躍し、昨年亡くなられた俳優の西田敏行さんはご存知ですか？今から30年余り前ですが、「釣りバカ日誌」という映画の撮影が由良町で行われ、西田さんやその他の俳優さんも由良町に来られました。由良町にはこれまででも釣り好きの著名人が来られています。

イカダ釣りや磯釣り、乗合船や仕立て船など、様々な海釣りが楽しめます。また、由良海釣り公園では、初心者や小さな子どもも安心して釣りをすることができます。

過去には由良町観光協会が釣り大会を実施したことがありました。議員が言われるリピーターになってくれるような、より効果的で話題になるような釣り大会を由良町で実施できないか検討していければと考えます。

(山下 議長) 以上で、日高高等学校の高橋 柚希 議員の質問を終わります。

(山下 議長) 次は、6番、由良中学校の岩崎 菜々花 議員です。登壇して質問をお願いします。

岩崎 菜々花 議員 登壇

(岩崎 菜々花 議員) 「お化け屋敷で由良町を明るく」

私は由良町内にある空き校舎でお化け屋敷を開催することを提案します。

私がこのように提案する理由は二つあります。一つ目は、使われていない建物を有効活用することにより町が明るくなるのではと考えました。二つ目は人の交流が増えるということです。地域住民が交流する機会が増え、さらには町内だけでなく、他の町から人が来てくれるかもしれないと考えたからです。

私は八月に有田地方で行われた空き校舎を活用したお化け屋敷に行きました。そこでは県外から来た人や幼児から高校生までたくさんの人でにぎわっていました。その場の雰囲気は明るく、みんなとても楽しそうだったので、由良町でこのような活動ができたらいいなと考えました。

もし、この提案が実現するならば、対象は幼児から高齢者まで幅広い世代が楽しめて、明るく、その場にいるだけで楽しくなる場所を作りたいです。運営は協力してくれるボランティアを募集したり、ジュニアリーダー、少年議員などで運営したら良いと考えます。料金は「しらしょう」のことでも食堂のように年齢によって額を変えたり、ジュースなど飲料を有料にすればいいと考えました。

この提案が通ったら私は自分にできることに全力で取り組みたいと思います。

以上のように私は空き校舎でお化け屋敷を開催することを提案します。

(山下 議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(寒川 教育長)

岩崎 菜々花 議員の『お化け屋敷で由良町を明るく』という御質問にお答えします。

議員が言われるとおり、イベント開催による地域交流は素晴らしいアイデアだと考えます。議員も所属されている由良町ジュニアリーダークラブ「ゆらっこ育成会」では、毎年10月に体育センターにて「ハロウィンまつり」を開催し、地域の子どもが仮装して集まり、ジュニアリーダーと一緒にゲームなどをして楽しんでいます。そういった形で、ジュニアリーダークラブが主体となり、地域の皆さんにも運営のご協力をいただきながら、廃校の跡地利用の一環として、お化け屋敷の開催に向けて計画ができればと考えます。

また、実際に廃校を利用したお化け屋敷に行かれたとのことですが、調べたところによると、「学校のおばけ屋敷 in 有田川」は、絵本作家の山本 孝さん監修のもと開催され、同時に絵本の読み聞かせや地域産品等の販売なども行われたそうです。

由良町においても、お化け屋敷に付随して、町外から訪れた方に町の魅力をPRするためにはどういったイベントにすればよいか、ぜひ少年議員のみなさんにもご意見、ご協力をいただければと考えます。

(山下 議長) 以上で、由良中学校の岩崎 菜々花 議員の質問を終わります。

(山下 議長) 次は、7番、由良中学校の大井 結暖 議員です。登壇して質問をお願いします。

大井 結暖 議員 登壇

(大井 結暖 議員) 「子どもの新しい遊び場の設置を」

私は子どもたちの新しい遊び場を造ることを提案したいと思います。

今の由良町には子どもたちが遊ぶ場所が少ないと思います。遊ぶ場所はかなり限られており、児童館もありますが土・日は閉まっており遊べません。

今、中学校ではスケートボードが流行っています。私は学校で、このような会話を聞いたことがあります。「今日、スケートボードしよう」、「する場所ないから無理ちがう」。

スケートボードは道路交通法で歩道や道路ですることが禁止されています。学校や公共の施設も禁止されている場合が多いです。それは、他の人や車の通行の妨げになったり、施設を痛めたりするからです。由良町にスケートボード場があれば子どもたちが安心して遊べると思います。スケートボード場を造る広い場所がなければ、少しのスペースでもいいのでセメントを敷いた場所を設けて欲しいと思います。その場所を使う子どもたちもルールを守って遊べることが理想です。

以上の理由で私は子どもたちの新しい遊び場を造ることを提案します。

(山下 議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(山名 町長)

大井議員の『子どもの新しい遊び場の設置を』という御質問にお答えします。

昨年、フランス・パリで開催されたオリンピックにおいて、スケートボード競技での日本人選手の活躍は、本当に素晴らしいものでした。若い選手たちが躍動している姿に、私も感動しました。オリンピックのような大舞台における、同年代の日本人選手の活躍が、若い皆さんにとって、良い刺

激になっていることを知り、町として何とか応援できないものかと思案しています。

先ほど、岡議員からの質問にもお答えしましたが、スケートボードができる施設整備については、今後、実現できるかどうか検討していきたいと思います。

(山下 議長) 以上で、由良中学校の大井 結暖 議員の質問を終わります。

(山下 議長) 次は、8番、由良中学校の中野 梨央 議員です。登壇して質問をお願いします。

中野 梨央 議員 登壇

(中野 梨央 議員) 「通学に係る電車の増便について」

私は通学に係る電車の増便を要望します。

私は今の由良町の交通の便は大変不便だと感じています。特に学生や高齢者などの車を持っていない人にとって、電車はとても重要な移動手段となります。

私は春から高校生になり、いっそう電車を利用する機会が多くなります。朝は7時台の電車を多くの高校生が利用しています。現在、7時台の電車は和歌山方面は2本、御坊方面は1本しかありません。朝は少しでも遅れてしまうと次の電車まで1時間は待たなければなりません。部活動などで遅くなると大変遅い時間の帰宅となってしまいます。せめて、通学・通勤の時間帯だけでも増便されれば日常生活のタイムパフォーマンスが良くなるのではないかでしょうか。

私は、この5月に東京方面へ修学旅行に行きました。劇を見に行くために電車を利用しましたが、目的の駅を乗り過ごしてしまうということがありました。劇が始まってしまうと思いましが、5分おきに電車があり開演に間に合うことができ、都会の便利さを思い知りました。都会と同じようにはいかないと思いますが、せめて通学・通勤の時間帯の電車の増便を要望します。

(山下 議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(山名 町長)

中野梨央議員の『通学に係る電車の増便について』という御質問にお答えします。

私も、1年間のうちに何度か公務のため、東京へ出張することがあります。そのたびに、新幹線をはじめ、電車の本数の多さに、移動手段としての利便性の高さに驚いています。また、何より、その電車の本数以上に、利用される人の多さにも、驚きます。

J Rさんの調べによりますと、J R紀伊由良駅の1日の利用者数は245人(R4)とのことで、紀伊由良駅に限らず、J Rきのくに線沿線の各駅の利用者は、年々減少傾向にあると聞いています。こういった状況にあって、民間企業であるJ Rさんにとっては、電車の運行そのものを、何とか維持していくため、日々、御尽力をいただいていることと承知しています。町としましては、これまでも、電車とホームとの間の段差解消やバリアフリー化、陸橋への屋根設置などの環境改善を要望していました。本日、中野議員からいただいた御要望は、今後、J Rさんに対し、お伝えしたいと思います。

(山下 議長) 以上で、由良中学校の中野 梨央 議員の質問を終わります。

ここで、暫時休憩します。午前10時30分までとします。

(山下 議長) 休憩前に引き続き、会議を開きます。

(山下 議長) 次は、9番、由良中学校の山本 夢乃 議員です。登壇して質問をお願いします。

山本 夢乃 議員 登壇

(山本 夢乃 議員) 「中学校屋内運動場のエアコン設置について」

私の要望は学校生活に関するものです。私は中学校の体育館にエアコンを設置することを要望します。この要望は中学校の生徒会で生徒達から出た要望です。ほとんどの生徒が賛成していたので、私は卒業していきますが、これから学校生活を送る生徒のためにぜひ実現して欲しいのです。

エアコン設置を要望する理由ですが、年々気温が上がっていて夏場は猛暑日が多くなっています。特に体育館は蒸し暑く熱中症の危険が高まっています。中学校では主に体育の授業や集会、部活動で体育館を使います。特に体育の授業や部活動では気温や湿度が高いまま運動を続けると暑さで体が思うように動かないことがあります。実際、暑さで調子が悪くなった生徒もいます。学校も熱中症にからぬよう気をつけてくれていますが、万が一、熱中症になり命を失うようなことがあれば取り返しがつきません。エアコンが設置されれば運動をするのに適切な温度を維持することができ、熱中症のリスクは下がります。

以上のことから、私は中学校の体育館にエアコンの設置を要望します。

(山下 議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(寒川 教育長)

山本議員の『中学校屋内運動場のエアコン設置』という御質問にお答えします。

現在の由良中学校の校舎は平成21年の町内3中学校統合時に建設し、各教室の空調設備や多目的ホール、エレベーターなど多目的トイレの設置など利用者に配慮した、教育環境を整備しました。

一方で、由良中学校の屋内運動場は平成6年8月に建設し、当時は全国的にも空調設備が整備された体育館などの施設はごくわずかで、本施設での空調設置はミーティングルームのみとなっていました。

ます。

近年の異常気象と呼ばれる環境が通常となりつつある中で、学校行事やクラブ活動における熱中症対策を可能な限りソフト面とハード面でそれぞれ実施していますが、当町では由良中学校の屋内運動場内への空調設置には至っていないのが現状です。

しかしながら学校施設は自然災害などが起こった際には、避難所として利用することが想定されるため、空調設備を完備しておくことの必要性については、十分認識しています。

現状の対応としましては、ミーティングルームにおいての熱中症対策が可能となるよう、設備の改修を令和7年度に実施予定です。

なお、町内では3小学校の統合時である令和5年3月由良小学校屋内運動場に約4,000万円の予算を投じ空調設備を設置し現在利用しています。

由良中学校屋内運動場への空調設備の設置には、多額の予算がかかりますので、設置に向けて十分な議論を重ねていきたいと考えています。

(山下 議長) 以上で、由良中学校の山本 夢乃 議員の質問を終わります。

(山下 議長) 次は、10番、由良中学校の寺嶋 彩那 議員です。副議長の任を一時、解きますので、登壇して質問をお願いします。

寺嶋 彩那 議員 登壇

(寺嶋 彩那 議員) 「駅前の朝の危険性について」

私は紀伊由良駅前の整備をすることを要望します。

今の紀伊由良駅前は不便だと感じことがあります。私は、朝 通学の時に次のような光景をみ

ことがあります。駅前の信号を渡る時に駅前が車で混雑していて、車と車の間を自転車通学の高校生がすり抜けていく光景です。私は、「危険だな。車が人を巻き込んだ大きな事故になって亡くなる人がでなければいいな」と心配になります。また、以前にも駅前の信号で車同士の事故があり混雑したのを見たこともあります。日中や夕方はそんなに混んでいませんが、通学や通勤の人が多くなる朝の時間帯は大変混んでいます。

そこで、駅前の駐車場を広くしたり、ロータリーを設けて車の混雑を解消して欲しいです。駐車場を広くすることで送迎の車が乗降しやすくなるし、ロータリーを設けることで高校生が車の間をすり抜けなければならない状況も解消されます。事故の危険性も減るし、保護者も安心します。

これらのことから、私は駅前を整備して事故の危険性を減らすことを要望します。

(山下 議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(山名 町長)

寺嶋議員の『駅前の朝の危険性について』という御質問にお答えします。

岩崎議員や小山議員が言われたような、駅周辺の活性化と同様に、安全性の向上は重要な課題であると認識しています。議員が目撃されている朝の渋滞や混雑状況は、私も承知しており、大変危険に感じています。町としましては、国道の歩道拡幅とともに北向きの車線に右折用に道幅を広げていただくよう、国道を管理する国土交通省に要望し、御対応いただきました。それにより、国道沿いの歩行者の安全性の向上と自動車の渋滞が一部改善されました。

ただし、駅敷地内にあっては、朝夕の送迎時に、歩行者と自動車の動きが交錯することがあり、今なお、事故の危険性は解消されていません。今年度においては、まず、混雑状況の実態を把握するた

め、駅敷地内の交通量調査を実施しました。

駅周辺の活性化と安全性の向上は、一体的に考えていかなければなりませんので、ロータリーの設置や駐車場、駐輪場の整備をもって、この課題を解消していきたいと考えています。

(山下 議長) 以上で、由良中学校の寺嶋 彩那 議員の質問を終わります。

寺嶋 彩那 副議長が山下 議長と変わり議長席に移動

(寺嶋 副議長) ここからは、山下 議長に代わり、副議長の寺嶋 彩那が議事の進行を務めさせていただきます。よろしくお願ひいたします。

(寺嶋 副議長) 次は、11番、由良中学校の山下 桜 議員です。議長の任を一時、解きますので、登壇して質問をお願いします。

山下 桜 議員 登壇

(山下 桜 議員) 「楽器で由良町を明るく楽しく」

私は由良町に公共の楽器を使えるスペースを作ることを要望します。
みなさん、演奏してみたい楽器はありませんか。楽器を使えるスペースがあれば、気軽に演奏に挑戦できて良いですよね。私がこのことを要望したのには大きな理由があります。それは、地域の人々の交流を増やし、町を活性化させることができると考えたからです。

楽器を使えるスペースがあれば、練習をするために人が集まったり、楽器を教えたい人が実際に人に教える経験をしたりと、色々なことができます。また、そのなかで、私は音楽会を開くことを実行したいと考えています。小学生や中高生はもちろん、由良町女性合唱団やさざなみグループ、衣奈潮騒の方々など文化系グループの皆さんを招いて音楽会を開いてみたいです。メリットとしては、

様々な年齢の町民が音楽文化を楽しみ、交流できることです。また、会場を衣奈小学校や白崎小学校にすることで廃校の活用にもなります。

私は実際ピアノ教室のみんなと衣奈小学校を借りてピアノや歌などのイベントを開催したことがあります。みんなで練習したことや地域の人たちに聞いてもらうことがとてもうれしく、楽しい思い出になりました。どんな人でも楽器を使い演奏することや演奏を聴いたりすることは楽しく感じると思います。

以上のことから、私は楽器を使えるスペースを作ることを要望します。

(寺嶋 副議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(寒川 教育長)

山下議員の「楽器で由良町を明るく楽しく」という御質問にお答えします。

現在、由良町の公共施設において楽器を使用できる施設は、中央公民館・白崎会館・衣奈会館の公民館施設が対象になります。公民館は、文化活動の拠点として様々な用途で利用でき、現在も各サークル活動で楽器を用いた練習会等が行われ、公民館でコンサートなどの発表会も行われています。また、中央公民館1階ロビーにはピアノを設置しており、自由に利用いただいている。

議員が言われる、廃校施設での楽器利用については、演奏で出る音による周辺住民への配慮が必要となるため、防音設備のある音楽室が楽器を使える場所に適していると考えられます。

まずは、町とともに廃校利用を検討していただいている地元地区の皆さんに、山下議員のアイデアをお伝えしたいと思います。

(寺嶋 副議長) 以上で、由良中学校の山下 桜 議員の質問を終わります。

山下 議長は副議長の席にもどる

(寺嶋 副議長) 次は、12番、由良小学校の安達 颯柊 議員です。登壇して質問をお願いします。

安達 颯柊 議員 登壇

(安達 颯柊 議員) 「空き校舎を使った学びの場を」

僕は旧衣奈小学校などの空き校舎で、みんなが学べる塾について要望します。

今、衣奈小学校では毎週土曜日に未来塾をしています。未来塾の対象は小学生で、勉強以外にも色々なイベントをやっています。旧衣奈小学校の校舎には音楽室や理科室、家庭科室があります。

それらを活用した色々な年齢の方が学べる場があれば良いと思います。音楽室は楽器を演奏したり、ミニコンサートを開いたり、理科室で実験をしたり、家庭科室で調理実習を行うことができます。

他にも子どもから大人まで使えるようにしたらいいと思います。保育園児は工作をしたり、小学校は学校で習ったことを復習したり、中高生はテスト勉強ができるようにしたらどうですか。大人も学びたい人は学び、子どもたちに教えられる人は勉強などを教えてほしいです。

以上のことから僕は色々な年代の人が楽しく学べる場を提案します。

(寺嶋 副議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(寒川 教育長)

安達議員の『空き校舎を使った学びの場を』という御質問にお答えします。

子どもから大人までのあらゆる人の学び、いわゆる「生涯学習」について考えられていることは、とても素晴らしいことだと思います。

まず、子ども未来塾についてですが、中央公民館、白崎会館、旧衣奈小学校の3か所で毎週土曜日

に開催しており、小学生を対象に学習支援の他、調理実習や楽器の演奏なども実施しています。子ども未来塾の目的は、子どもが安全に過ごせるような場所を提供する「子どもの居場所づくり」と、子どもと地域の皆さんとの交流により地域コミュニティの充実を図ることです。

廃校の活用については、議員の言われるとおり、多種多様な活用方法が考えられますので、山下議員の御質問にお答えしたように、地元地区の皆さんに、安達議員のアイデアをお伝えしたいと思います。

(寺嶋 副議長) 以上で、由良小学校の安達 颯終 議員の質問を終わります。

(寺嶋 副議長) 次は、13番、由良小学校の池本 左近 議員です。登壇して質問をお願いします。

池本 左近 議員 登壇

(池本 左近 議員) 「由良町に水族館を」

皆さんは令和5年に由良町の3つの小学校が統合したことを知っているのではないでしょうか。この統合により2つの校舎が空き校舎になっています。その内、旧白崎小学校の校舎を利用して飲食店が造られ、子ども食堂もしております好評です。このように旧衣奈小学校の校舎も何かに利用できないでしょうか。校舎の大きさは由良小学校より少し小さいですが、活用せず、そのままにしているのはもったいないのではないでしょうか。

そこで、僕が考えた利用方法は、「水族館を建てる。」です。この提案のメリットは由良町は海に面しているので水族館を通して魚に興味を持つ人が増えて、海と関わる機会が増えることが期待できるということです。さらに、町にも利益ができるように中にカフェなどの飲食店や特産品を販売するお店などを設置して、誰でもつい行ってみたくなる水族館を造ると良いと思います。水族館の魚は

衣奈をはじめ由良町の海で見られる魚や、めずらしい魚が獲れた時には、それを特別に展示すればいいと思います。すさみ町にも、そんなに大きくなないですが、エビとカニの水族館があるので参考にできるのではないでしょうか。

僕は、由良町にしかない魅力を発信することを提案します。

(寺嶋 副議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(寒川 教育長)

池本議員の「由良町に水族館を」という御質問にお答えします。

由良町に水族館を建て、由良町の魅力を伝えるための取組を考えることは、大変素晴らしいことだと思います。議員が言わわれるとおり、すさみ町にあるエビとカニの水族館では、施設の規模はそれほど大きくないですが、道の駅でエビとカニを中心に約150種の甲殻類が展示されています。

由良町もすさみ町同様に、豊富な水産資源に恵まれていますので、町の魅力の一つとして、もっと多くの人に発信していきたいと考えています。

他の議員とは違った角度からのアイデアで、廃校活用により地域活性化の拠点を造るという想いに共感します。地元地区の皆さんと実現の可能性を話し合いたいと考えます。

(寺嶋 副議長) 以上で、由良小学校の池本 左近 議員の質問を終わります。

(寺嶋 副議長) 次は、14番、由良小学校の中野 漣 議員です。登壇して質問をお願いします。

中野 漣 議員 登壇

(中野 漣 議員) 「町民みんなが楽しめる場所を」

僕が提案するのは町民みんなが楽しめる場所をつくることです。

10月の東京研修で色々な施設を見学してきました。特にいいなと思った場所は渋谷の宮下パークです。スケートボード場をはじめ色々なスポーツができ、レストランもあるので、多くの人が集まる場所でした。スポーツを習う子どもと親、ベンチや飲食店で休憩する若い人や外国の方々、たくさん的人が集まっていました。由良町にもこのような施設があれば、子供も大人も気軽に利用できると思います。

由良町にもいくつかの遊べる施設がありますが、児童館は休日に開いていません。僕はサッカーを習っているのでボールを使った遊びができる場所も欲しいです。今は友達と遊ぶときはいつもゲームをしています。

このようなことから、僕は子供も大人も気軽に利用でき、色々な事ができる場所をつくって由良町を明るく良い町にすることを提案します。

(寺嶋 副議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(山名 町長)

中野 漣 議員の『町民みんなが楽しめる場所を』という御質問にお答えします。

現在の由良町では、令和5年3月に廃校となった白崎小学校の跡地で、地元の大引区が地域事業者と連携し、レストランや產品販売所を運営しており、地域における賑わいづくりに取り組んでいただいている。中でも、月に一度開催される子ども食堂では、子どもから高齢者まで、多くの人たちで大変賑わっています。先ほど、廃校活用に関する御質問にもお答えしたように、こういった廃校利用によって様々な人の交流の機会を作り出すことに取り組んでいきたいと考えています。

また、町内に誰もが気軽に利用できるような広場や施設を整備する必要性は、私も常々感じてい

ます。まずは、令和7年度中の中央保育所跡地への公園整備を進めていきたいと考えています。

駅周辺や廃校施設に新たな賑わいが生まれることで、町全体を明るく、楽しい町にしていきたいので、議員の皆さんにも引き続き御協力をお願いします。

(寺嶋 副議長) 以上で、由良小学校の中野 漣 議員の質問を終わります。

(寺嶋 副議長) 次は、15番、由良小学校の濱田 隆成 議員です。登壇して質問をお願いします。

濱田 隆成 議員 登壇

(濱田 隆成 議員) 「空き家の利用について」

僕は由良町の空き家の活用方法について要望したいことがあります。

僕は網代に住んでいるのですが、家の周りにはたくさんの空き家があります。今にも崩れそうな家や草木がたくさん生えている家もあります。また、空き家に野生動物が住み着いているという話も聞きました。前に、空き家が崩れそうで通学路が通れなくなったという事もあり、大変困りました。僕たちだけではなく住民の方々も困っていると思います。

僕が調べたところ空き家を解体するには多くの費用がかかる事を知りました。さらに、その家の持ち主の人に許可をもらわないと解体できないそうです。そこで、空き家をカフェや住民の人たちが集まる集会所などに改裝するはどうでしょうか。改裝することで町の活性化にもつながると思います。東京の研修で訪れた「下北線路街」は廃線を改修して街づくりをし、とてもにぎわっていました。安全面については耐震工事を施せば解体するよりも費用がかからず安全な建物にできると思います。都会の人で田舎の空き家に住みたいと思っている人もいるのではないでしょうか。

そんな人たちのために支援を行えばいいと思います。改裝の費用負担や、耐震工事の費用負担など

の支援です。町の活性化につながると思います。

以上のことから、僕は空き家を改装して利用することを要望します。

(寺嶋 副議長) 質問が終わりましたので、ただいまの質問に対し、答弁をお願いします。

(山名 町長)

濱田議員の『空き家の利用について』という御質問にお答えします。

空き家の利用については、由良町だけではなく、全国的にも難しい問題となっています。空き家の件数は、令和4年の12月に調査を行いましたが、由良町だけでも約400件ありました。空き家は、その建物の持ち主が管理することになっており、議員が言われるよう改修や解体に多くの費用がかかります。

役場では、これらの空き家を少しでも有効に活用できないかと、空き家の持ち主にアンケートを送り、「空き家バンク」に登録してもらうように案内しています。「空き家バンク」とは、町にある空き家の情報を集め、役場などが仲介役を担って、空き家の持ち主と住みたい人をマッチングする制度です。また、由良町では空き家が傷んでいて修理が必要だと感じる方に対して、空き家を改修するための補助制度があります。

町としましては、これらの制度を利用していただくことで、議員が要望される賑わいづくりや地域の活性化の支援に取り組んでいきたいと考えています。

(寺嶋 副議長) 以上で、由良小学校の濱田 隆成 議員の質問を終わります。以上で一般質問は全て終了となりました。

【町長あいさつ】

○（寺嶋 副議長）町長から、挨拶の申し出がありましたので、許可します。山名町長、お願
いします。

～山名町長　登壇～

○（山名町長）

少年議員の皆さん、本日は大変お疲れ様でした。少し緊張した方もおられたと思いますが、
今日は私の心にささる色々なご提案をいただきました。私は皆さんに考えていただいた提案を
真摯に受けとめていきます。また、これからもこのような取り組みを続けていきたいと思いま
す。山下議長、寺嶋副議長におかれましてはスムーズな議会運営ありがとうございました。大
変立派でした。

今日、ここにおられる少年議員の皆さんは、これからの時代の中心となって活躍される、時
代を担う子どもたちです。今日のあなた達を見ていると心強い限りです。これからも由良町の
事をよろしくおねがいします。以上で私の挨拶とさせていただきます。本日は誠にありがとうございました。

【閉会の宣告】

○（寺嶋 副議長）本日の日程は、全て終了しました。山名町長並びに寒川教育長には丁寧な答弁をいただき、ありがとうございました。

また、出席いただいた玉置議長、三上副議長、中井副町長はじめ執行部の皆さん御協力ありがとうございました。

以上で、「由良町少年議会」を閉会します。

由良町少年議会 一般質問一覧表

番号	学校名	学年	氏名	質問事項
1	和歌山工業高等専門学校	2年	岡 孝之輔	子どもの遊び場について
2	桐蔭高等学校	2年	里村 優奈	通学路等への街灯の設置について
3	耐久高等学校	1年	岩崎 栄人	JR紀伊由良駅について
4	南部高等学校	1年	小山 夏生	駅周辺の活性化について
5	日高高等学校	1年	高橋 柚希	釣り大会の開催を
6	由良中学校	3年	岩崎 菜々花	お化け屋敷で由良町を明るく
7	由良中学校	3年	大井 結暖	子どもの新しい遊び場の設置を
8	由良中学校	2年	中野 梨央	通学に係る電車の増便について
9	由良中学校	3年	山本 夢乃	中学校屋内運動場のエアコン設置について
10	由良中学校	2年	寺嶋 彩那	駅前の朝の危険性について
11	由良中学校	1年	山下 桜	楽器で由良町を明るく楽しく
12	由良小学校	6年	安達 鳩絃	空き校舎を使った学びの場を
13	由良小学校	6年	池本 左近	由良町に水族館を
14	由良小学校	6年	中野 潤	町民みんなが楽しめる場所を
15	由良小学校	6年	濱田 隆成	空き家の利用について

由良町少年議会

会 議 錄

令和 7 年 3 月発行

由良町・由良町教育委員会

〒649-1111

和歌山県日高郡由良町里 1220-1

☎ 0738-65-0200 (役場)

0738-65-1800 (教育委員会)